

Der Fünfjahrplan ist in der Tat — wie Walter Ulbricht sagte — „der große Plan des Kampfes um die Gestaltung eines einigen, friedlichen, demokratischen Deutschland!“ Denn mit der Verbesserung der Lebenslage unserer Bevölkerung, die die Erfüllung des Fünfjahrplanes unserem Volke bringt, werden wir unsere Landsleute im Westen am besten davon überzeugen, daß wir in der Deutschen Demokratischen Republik mit unserer planmäßigen, friedlichen Aufbauarbeit den einzig möglichen Weg gehen, der zu dem einigen demokratischen Deutschland führt, in dem alle Menschen in Frieden, Wohlstand und Glück leben können. Wir entledigen uns also einer wichtigen, nationalen Verpflichtung, wenn wir unsere ganze Kraft einsetzen zur Erfüllung des Fünfjahrplanes. Darum ist auch die gute Vorarbeit für den Fünfjahrplan und seine Erfüllung von größter Wichtigkeit. Vielleicht gibt es auch in den Reihen unserer Bevölkerung noch Skeptiker, die die weitgesteckten, hohen Ziele des Fünfjahrplanes als eine unerfüllbare Zukunftsmusik betrachten. Diese Skeptiker müssen wir daran erinnern, daß vor zwei Jahren noch viele Menschen in unserer Heimat meinten, daß die Erfüllung des Zweijahrplanes unmöglich sei. Das damals vielen unmöglich Scheinende ist Tatsache geworden: Wir haben den Zweijahrplan bereits in eineinhalb Jahren erfüllt und ebenso werden wir auch den Fünfjahrplan erfüllen. Wir werden den Fünfjahrplan aber nur erfüllen, wenn wir nicht nur die Zahlen des Planes sehen, wenn wir nicht nur über die Zahlen des Planes sprechen, sondern wenn wir dabei die lebendigen Menschen sehen, von deren Arbeit und Leistung die Planerfüllung abhängt. Auch für uns und für unsere Planarbeit gilt, was Stalin im Jahre 1931 den sowjetischen Wissenschaftlern über die Bedeutung der Menschen bei Erfüllung der Produktionspläne sagte:

„Es wäre töricht zu glauben, der Produktionsplan bestehe in einer Aufzählung von Ziffern und Aufgaben. Der Produktionsplan ist in Wirklichkeit die lebendige und praktische Tätigkeit von Millionen Menschen. Die Realität unseres Produktionsplanes, das sind die Millionen Werktätigen, die ein neues Leben schaffen. Die Realität unseres Programms, das sind lebendige Menschen, das sind wir alle miteinander, das ist unser Arbeitswille, unsere Bereitschaft, auf neue Art zu arbeiten, unsere Entschlossenheit, den Plan zu erfüllen. Jawohl, wir haben sie. Als okann und muß unser Produktionsprogramm verwirklicht werden!“

Zu den Aufgaben der demokratischen Parteien und Massenorganisationen, ebenso aber auch zu den Aufgaben der Regierung und Verwaltung gehört es, in unserer gesamten Bevölkerung die Entschlossenheit zu wecken, alle Kraft für die Erfüllung unseres Fünfjahrplanes einzusetzen. Daß die überwiegende Mehrzahl unserer Werktätigen dazu bereit ist, haben ihre Arbeitsleistungen bei der bisherigen Erfüllung der Volkswirtschaftspläne bewiesen. Unsere Werktätigen in Stadt und Land sind heute schon ganz andere Menschen als die Proletarier in den kapitalistischen Ländern. Unsere Arbeiter und Angestellten, unsere Männer und Frauen der technischen Intelligenz in den volkseigenen Betrieben wissen, daß die Erhöhung ihrer Leistungen nicht mehr dem Profit eines Privatkapitalisten zugute kommt, sondern der Verbesserung der Lebenslage unseres ganzen Volkes dient. Ihre Leistungen werden in dem Maße größer, in dem durch ihr Schaffen die technischen Ausrüstungen unserer Produktionsstätten und die materielle Versorgung der Bevölkerung besser werden.

Die herrlichen weitgesteckten Ziele des Fünfjahrplanes können aber nur erreicht werden, wenn uns der Frieden erhalten bleibt, wenn wir im Frieden die friedliche Aufbauarbeit unserer Wirtschaft fortsetzen können. Der Frieden aber, der von den anglo-amerikanischen, imperialistischen Kriegstreibern bedroht ist, wird uns nicht

geschenkt, sondern er muß erkämpft werden. Erzwingen aber können wir den Frieden nur, wenn wir unser ganzes Volk für den Kampf um den Frieden mobilisieren, wenn das deutsche Volk sich in die große Weltfriedensfront einreihet. Dazu ist es notwendig, daß wir in unerschütterlicher Freundschaft an der Seite der Sowjetunion stehen, die die stärkste Kraft und der zuverlässigste Garant des Friedens ist. Dazu ist es notwendig, daß wir überall und zu jeder Stunde das Verbrechen der anglo-amerikanischen Kriegstreiber aufzeigen und brandmarken. Dazu ist es notwendig, alle Menschen davon zu überzeugen, daß es nur an der Einheit, Entschlossenheit und Kampfbereitschaft der Friedensfreunde liegt, einen neuen, furchtbaren Krieg zu verhindern, der alle Errungenschaften unseres Aufbaues und alle Errungenschaften der Kultur zerstören würde. Die Erfüllung des Fünfjahrplanes wird ein entscheidender Beitrag zur Stärkung der Weltfriedensfront, zur Erhaltung des Friedens und zur Erreichung der Einheit eines demokratischen Deutschlands sein.

Dem gleichen Ziele dienen die gute Vorbereitung für die Volkswahl am 15. Oktober und der Sieg der Kandidaten der Nationalen Front des demokratischen Deutschland. Denken wir immer daran und arbeiten wir gemeinsam an der Erfüllung der großen Aufgaben, die uns jetzt in der Vorbereitung für den Fünfjahrplan gestellt sind. Dann, aber nur dann, erfüllen wir unsere nationale Pflicht im Interesse ganz Deutschlands. (Lebhafter Beifall.)

Präsident Buchwitz:

Wir treten in die Aussprache ein. Der Ältestenrat und die Fraktionen haben sich geeinigt, daß jeder Diskussionsredner sich mit 10 Minuten begnügen sollte. Als erster hat das Wort Herr Abg. Lohagen:

Abg. Lohagen (SED):

Ich möchte mich auch von dieser Stelle aus anschließen der Danksagung durch den Herrn Ministerpräsidenten an die Aktivisten, Jungaktivisten, Techniker und Ingenieure des Landes Sachsen für ihre hervorragende Leistung in der Erfüllung und Übererfüllung des Zweijahrplanes. Durch die vorfristige Erfüllung des Zweijahrplanes auf der Grundlage einer breiten Masseninitiative, besonders der Aktivisten, Ingenieure, Techniker und der Wettbewerbsbewegung, haben die Arbeiter und Angestellten, Techniker und Ingenieure der volkseigenen und der gleichgestellten Betriebe in der Deutschen Demokratischen Republik einen großen Erfolg im Kampf um den Aufbau unserer demokratischen Friedenswirtschaft errungen. Durch die vorfristige Erfüllung des Zweijahrplanes wurden entscheidende Voraussetzungen für den weiteren Aufbau unserer Friedenswirtschaft und damit für die Verbesserung der Lebenshaltung der Bevölkerung in der Deutschen Demokratischen Republik geschaffen: Der Fünfjahrplan, der von der SED durch ihren Generalsekretär Walter Ulbricht in einer feierlichen Staatsitzung bei dem Herrn Präsidenten der Deutschen Demokratischen Republik der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik übergeben wurde, stellt auch die Arbeiter und Angestellten sowie die technische Intelligenz, Wissenschaft sowie alle demokratischen Parteien und Organisationen vor neue große Aufgaben. Die bisher erreichten Erfolge in der Durchführung des Zweijahrplanes und die zu erwartenden Erfolge in der Übererfüllung des Volkswirtschaftsplanes 1950 geben die Möglichkeit, den Vorschlag der SED, die weitere Verbesserung der Versorgung der Bevölkerung mit Fleisch und Fett ab 1. September zu realisieren. Wenn die Fleischversorgung durch Erhöhung der Rationen auf die Lebensmittelgrundkarte um 450 g, die Zusatzkarte D um 300 g, die Lebens-